

Gerhard Prill
Beauftragter für die Mitgliedergewinnung

79423 Heitersheim, den 15.11.23
Im Bachacker 27
Tel. 07633-8789
g.prill@t-online.de

Kurzbericht zur Mitgliederentwicklung 2023

Schach boomt und das Zeigen auch die gestiegenen Mitgliederzahlen bei den meisten Vereinen.

In Summe sind es bei Abfassung dieser Zeilen gemäß der Webseite „Schach in“ **94 482** gemeldete Mitglieder. Dieser Aufwärtstrend ist auch in meinem eigenen Landesverband Baden deutlich zu spüren.

Kritiker werden einwerfen, dass aus Erfahrung zum Jahresende auch eine ganze Reihe von Abmeldungen kommen werden. Ja, selbstverständlich kommen diese. Die Gründe hierfür sind mannigfaltig - altersbedingt, Aufnahme beruflicher Tätigkeit, Studium im Ausland, Wechsel zu anderen Hobbies usw. usw.

Umso wichtiger ist es aus meiner Sicht, während des laufenden Jahres möglich viele neue Interessenten für das Schach zu gewinnen, um diese - meist unvermeidbaren - Abgänge gut wegzustecken.

Einen Wermutstropfen gibt es und das sind die kleineren Vereine um die 20 Mitglieder und einem meist höheren Durchschnittsalter. Bei dieser Mitgliederzahl wirkt noch kein Automatismus, welcher neue Interessenten anziehen würde. Es ist eben einen Unterschied ob sich in einer Gemeinde 20 Personen als Schachenthusiasten zu erkennen geben oder 50. Andererseits ist der Erhalt dieser Vereine in oft kleineren Gemeinden sehr wichtig, da ein Verlust dieser Vereine bedeuten würde, dass dort überhaupt kein Schachsport mehr angeboten wird.

Meine Aufgabe sehe ich deshalb in der Zukunft verstärkt darin, diese Vereine zu unterstützen, wie sie auch bei kleiner Mitgliederzahl durch eigene Aktivitäten ihren Mitgliederbestand vergrößern können (Verstärkte Öffentlichkeitsarbeit, Einsteigerkurse usw.). Zu diesen Themen habe ich bereits eine Reihe von Power Points gefertigt, welche teilweise auch über YouTube aufgerufen oder bei mir angefordert werden können.

Mit besten Schachgrüßen

Gerhard Prill, 1. Vors. im Schachbezirk Freiburg im Breisgau